

宇宙生命哲学

ことばはじめ

39

北里環境科学センター
名誉顧問／宇宙生命哲学者 伊藤 俊洋

宇宙で一番素敵な町内会（自治会）

明日9月11日は、米同時多発テロから20年の記憶すべき日である。当時、故あって私が会長を拝命していた自治会（一青会）では、コミュニティの中心となる自治会館の建設が進んでいた。当地は、都心に1時間以内でアクセスできる一方、相模川・丹沢など豊かな自然に恵まれ、大規模スーパ一の進出も盛んで、暮らし易いという理由で、日本で最も住みやすい地域の一つであると、某週刊誌で報道されていた。

当地は、日本で一番素敵な環境なのだから、一層のこと宇宙で一番素敵な自治会を目指そうと、会館建設にも可能な限り住民の要望を取り入れ、バリアフリーを旨として、子供から老人まで安心・安全に使える構造を目指した。ハード面と共に、心の豊かさも尊重するように心がけた。住民の善意を集結して、2001年9月16日に、小川相模原市長をはじめ多くの来賓のご臨席のもとに、竣工式を迎えた。だが、その5日前にニューヨークとワシントン

で同時多発テロが勃発し、世界は騒然としていた。宇宙的視野で見ると、ニューヨーク市もワシントン市も我が自治会が連帯すべき町である。式典に先立ち参列者一同で犠牲者の冥福を祈って黙祷し、世界の平和を祈願した。

あれから丁度20年になる。この度のアフガニスタンからの米軍撤退が中東情勢に与える影響は予断を許さないが、我が自治会は、会館を拠点として、充



北里2丁目地球人公園2021年6月

実した活動を重ねてきた。プロの写真家による写真展、シャンソン歌手や、創作木曾ヒノキ三味線奏者によるライブコンサ

ートなどをはじめ、一斉清掃、防災訓練、バザー、ハーベキュー大会、芋煮会、ハロウィン、餅つき大会、文化祭（絵画・写真・手芸・盆栽、農産物などの作品展）、忘年会、カラオケ大会、卓球大会、おしゃべりの会、花壇花育成活動、いきいき百歳体操、最期まで良い人生をめざす会・相模原の講演などで近隣の住民も交えて親睦を図ってきた。

5年ほど前、地域内で小規模な宅地開発があり、

隣接地に相模原市立の小さい公園ができ、名前は、住民への公募で「北里2丁目地球人公園」と命名された。小さいながらも、毎日、夕方には、公園から子供達の元気な遊び声が聴こえてくる。コロナ禍で、多くの自治会行事は自粛中だが、一日も早く活動が再開され、この公園から多くの素敵な地球人が育ってくれることを願っている。